



Para el DIF y COMUDE

Ampliarán presupuesto

Por otra parte, se aprobó la iniciativa de acuerdo edilicio presentada por el alcalde para celebrar un convenio de colaboración entre el municipio y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El pleno edilicio autorizó un incremento de 12 millones 891 mil pesos al subsidio al organismo asistencial y de casi 5 millones de pesos al organismo deportivo

Vallarta que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, aprobó autorizar un incremento de 12 millones 891 mil 059 pesos al subsidio otorgado al Sistema DIF Municipal, para atender gastos de operatividad y de servicios del organismo asistencial.

PÁGINA 5A

Gobierno y municipio

Autoridades reinauguran el Muelle de Los Muertos

Concluyeron los trabajos de rehabilitación con una inversión de 12.5 mdp, que incluye nuevo sistema de iluminación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez y el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, encabezaron hoy el corte de listón tras ser concluida la rehabilitación del Muelle de Los Muertos, con una inversión

de 12.5 millones de pesos. En presencia de autoridades de los tres niveles de gobierno y representantes del sector obrero, el presidente municipal destacó que este muelle se ha convertido en un ícono de Puerto Vallarta, que es

visitado por todo turista que quiere conocer el destino de noche. "Es un espectáculo ver las luces, la iluminación en todos los edificios, es una maravilla.

PÁGINA 3A



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

KISSINGER, EL CONTROVERTIDO NOBEL DE LA PAZ QUE APOYÓ LA GUERRA SUCIA

Como estrategia de la política exterior estadounidense durante los turbulentos años 60 y 70 del siglo pasado, Henry Kissinger detentó un enorme poder.

PÁGINA 2A



Fortalece el gobernador Navarro lazos con la UAN

Analizaron, la rectora y el mandatario estatal las perspectivas de la Universidad y coincidieron en que la Universidad debe responder de manera efectiva a las expectativas y necesidades de Nayarit

Redacción

PÁGINA 7A

Los gobiernos de Jalisco y Puerto Vallarta formaron bolsa de 5 millones de pesos

Entregaron apoyos para reponer menaje

Afectados por "Lidia" hace mes y medio recibieron una bolsa mixta en la que el estado aportó el 80% y el municipio el 20% restante

PÁGINA 5A

A cerca de mil docentes de primaria de la región Costa Sierra Occidental

Entrega Alfaro computadoras

Se entregaron este día 948 computadoras a igual número de maestras y maestros que desempeñan funciones frente a grupo. En total se beneficiarán 22 mil 488 maestras y maestros de primaria en todo el Estado. Reconoce líder Nacional del SNTE que este apoyo no existe en ninguna otra Entidad Federativa

PÁGINA 4A

Directores de medios se reúnen aquí

Celebran convención nacional de la OEM

Gobierno municipal dio la bienvenida a los directores de una de las empresas más grandes de comunicación del país

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Puerto Vallarta es sede de la Convención Nacional de Directores de la Organización Editorial Mexicana (OEM), una de las empresas de comunicación más importantes del país, cuyos participantes convivieron con autoridades en el patio central del Palacio Municipal.

PÁGINA 2A

Trending Topic

Más saludable que algunas verduras

Un reciente estudio reveló que el chicharrón de cerdo es más saludable que algunas verduras, lo que levantó un verdadero interés entre los amantes de este alimento muy querido y frecuentado entre los mexicanos. El estudio revelador fue publicado en la revista "Plos One", ahí se menciona que el chicharrón de cerdo es mejor que la coliflor, las espinacas y las zanahorias. Detalla que, al ser un producto hecho con piel de cerdo, el chicharrón entra en la categoría de grasa saludable y funciona como fuente de colágeno. Increíblemente los investigadores consideraron al chicharrón con contenido de grasa saludable para el corazón ya que es rico en ácido oléico. Obviamente el chicharrón es un alimento con muchas calorías, así que cómelo con moderación. Datos señalan que las calorías

en 100 gramos de chicharrón de cerdo son alrededor de 544. Generalmente las personas comen mucho menos que eso en una porción. Por ejemplo, 50 gramos tienen 0% carbohidratos, 50% grasas y 50% proteínas. El sitio My Fitness Pal detalla que para quemar estas calorías debes correr 29 minutos o andar en bicicleta 44 minutos. Por si fuera poco, el chicharrón es una rica fuente de proteína y datos de un estudio de la Escuela de Medicina de la Universidad de Boston en EU.



VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Como estrategia de la política exterior estadounidense durante los turbulentos años 60 y 70 del siglo pasado, Henry Kissinger detentó un enorme poder.

Su nombre ha sido relacionado con casi todos los grandes acontecimientos de aquellos tiempos, desde la guerra de Vietnam hasta el enfrentamiento de EE.UU. con la Unión Soviética. Henry Kissinger, quien una figura emblemática de la diplomacia estadounidense durante la década de los años 70, murió este miércoles a los 100 años en su casa de Connecticut, según informó su agencia de consultoría, que no precisó la causa del deceso.

Las paradojas de su vida fueron extraordinarias. Identificado a veces con la derecha anticomunista, fue sin embargo el ideólogo del acercamiento entre EE.UU. y China, hasta entonces aislada bajo el régimen de Mao Zedong.

Y a pesar de haber nacido en Alemania y hablar inglés con un fuerte acento extranjero, se convirtió en uno de los símbolos más conocidos de Washington y su poder global.

Una figura paradójica

Cuando Henry Kissinger se reunió en junio de 1976 con el canciller del régimen militar que hacía tres meses se había instalado en el poder en Argentina, éste le preguntó si le importaba que hablara en español porque tenía dificultades con el inglés.

«Para nada», respondió Kissinger, entonces secretario de Estado de Estados Unidos y ajedrecista en el tablero mundial, antes de romper el hielo con su interlocutor argentino anunciándole que asistiría al Mundial de fútbol de 1978 en su país, «pase lo que pase». «Argentina va a ganar», vaticinó.

El canciller, almirante César Augusto Guzzetti, le advirtió instantes después que su país tenía problemas de «terrorismo» y económicos, y le pidió apoyo de EE.UU. para el gobierno de facto.

«Hemos seguido de cerca los acontecimientos en Argentina. Le deseamos lo mejor al nuevo gobierno y haremos todo lo posible para ayudarlo a tener éxito», respondió Kissinger, según se lee en un documento desclasificado de EE.UU. sobre la conversación, que tuvo lugar en Chile bajo la dictadura de Augusto Pinochet.

Poco después, Kissinger le dio otro aviso a Guzzetti: «Si hay cosas que deben ser hechas, deberían hacerlas rápido. Pero deben volver rápidamente a los procedimientos normales», le dijo en una frase que sus críticos han interpretado como una luz verde para que el nuevo régimen argentino violara derechos humanos.

Con este tipo de mensajes y políticas, tanto en América Latina como en el resto del mundo, EE.UU. promovió sus intereses en plena Guerra Fría a través de Kissinger, uno de los diplomáticos más influyentes y controvertidos del siglo XX que murió este miércoles a los 100 años.

El pragmático

Henry Alfred Kissinger nació en Fürth, en la Baviera alemana, el 27 de mayo de 1923, en el seno de una familia judía que huyó de la persecución nazi mudándose a Nueva York cuando él tenía 15 años.

En 1943, el mismo año en que se volvió ciudadano de Estados Unidos, fue reclutado por el ejército de ese país y pasó a ser interprete alemán de contrainteligencia durante la Segunda Guerra Mundial.

Tras el conflicto bélico, regresó a EE.UU. e ingresó becado a la exclusiva Universidad de Harvard, donde

en 1950 se graduó en Ciencias Políticas con todos los honores. Obtuvo una maestría y un doctorado, y en 1954 se vinculó como profesor.

Su buena reputación académica le permitió entrar en los grandes salones de la política cuando el presidente Richard Nixon lo nombró su asesor de Seguridad Nacional en 1969 y secretario de Estado en 1973.

El veterano político republicano y el intelectual de Harvard formaron una pareja que marcó la

«Tenía ese tipo de enfoque de sangre fría y calculador para la guerra y la paz», indicó David Greenberg, autor del libro «La sombra de Nixon: la historia de una imagen».

Poseía «toda esta inteligencia, pero sin la base moral o ética», agregó.

Allende y Fidel

América Latina, donde la Guerra Fría se volvió a menudo



KISSINGER, EL CONTROVERTIDO NOBEL DE LA PAZ QUE APOYÓ LA GUERRA SUCIA

política exterior de EE.UU. con una serie de iniciativas inesperadas y atrevidas.

Kissinger defendía la toma de decisiones por pragmatismo y conveniencia nacional antes que en base a preferencias ideológicas.

Entre otras cosas:

Contribuyó activamente a la normalización de relaciones de EE.UU. con China y fue arquitecto de la detente o política de distensión con la Unión Soviética.

En 1973 su mediación entre Israel y Egipto ayudó a terminar con la guerra de Yom Kippur.

También fue clave en los acuerdos de paz de París para retirar a EE.UU. de la guerra de Vietnam, que su gobierno había prolongado, lo que le valió el Nobel junto al diplomático norvietnamita Le Duc Tho.

Sin embargo, sus críticos señalan que fue responsable de atrocidades como los bombardeos aéreos secretos de EE.UU. en Camboya, nación a la que acusaba de dar refugio a los guerrilleros comunistas de la vecina Vietnam.

Pero Kissinger es una figura controversial no solo por el papel que tuvo en la política exterior de EE.UU., sino también por su personalidad.

un conflicto caliente, fue una de las regiones que conoció de primera mano la influencia de Kissinger.

Esto ha quedado en evidencia con diversos documentos oficiales desclasificados y publicados por el Archivo de Seguridad Nacional, en la Universidad George Washington.

Esos papeles muestran por ejemplo que Kissinger le indicó a Nixon en 1970 que la elección democrática del presidente socialista chileno Salvador Allende era «uno de los desafíos más serios jamás enfrentados en este hemisferio».

Kissinger temía que el país sudamericano se volviera un ejemplo de un «gobierno marxista electo y exitoso» y le dijo al director de la CIA, Richard Helms, que Washington evitaría «que Chile se echara a perder».

Días después de que Allende fuera derrocado por Pinochet en 1973, Kissinger habló telefónicamente con Nixon sobre el golpe militar: «Nosotros no lo hicimos. Es decir, los ayudamos», le contó al presidente.

«Queremos ayudar, no debilitarlo. Usted hizo un gran servicio a Occidente al derrocar a Allende», le señaló Kissinger personalmente a Pinochet en junio de 1976, siendo ya secretario de Estado de Gerald Ford tras la renuncia de Nixon por el escándalo Watergate.

Aquella reunión tuvo lugar en Chile, cuando en todo el mundo crecía la preocupación por las graves

violaciones de los derechos humanos por parte del régimen chileno.

Fue en ese mismo viaje que Kissinger se reunió con el canciller argentino Guzzetti y le transmitió su respaldo al gobierno de facto que emprendió una «guerra sucia» en la que morirían o desaparecerían hasta 30.000 personas.

Otros documentos desclasificados de EE.UU. muestran que Kissinger, furioso por la decisión del entonces presidente cubano Fidel Castro de enviar tropas a Angola, esbozó en 1976 planes para «aplantar a Cuba» con ataques aéreos, los cuales nunca llegaron a concretarse.

Sin disculpas

Tras su salida del gobierno en 1977, cuando el demócrata Jimmy Carter asumió la presidencia de EE.UU., Kissinger fundó la empresa de consultoría internacional Kissinger Associates, que hizo millones vendiendo consejos a grandes corporaciones.

También se dedicó a otra de sus pasiones, el fútbol, y como le había anunciado a Guzzetti, viajó personalmente al Mundial de 1978 en Argentina pese a la preocupación mostrada por el embajador de EE.UU. en ese país de que su respaldo a la junta militar endureciera la postura de ésta en derechos humanos, justo cuando el gobierno de Carter la presionaba para detener la represión.

Kissinger nunca escapó del todo a las controversias que despertó.

En mayo de 2001, de visita en París, un juez francés lo citó a declarar como testigo en una investigación sobre el golpe y las violaciones a los derechos humanos en Chile, pero el exsecretario de Estado se negó a responder y abandonó Francia.

También hubo intentos de involucrarlo en procesos en otros países por presuntos abusos relacionados con la política exterior estadounidense, pero esos esfuerzos nunca fructificaron.

Consultado en una entrevista con The Atlantic en 2016 sobre la utilidad de ir a otros países y hacer mea culpa por el comportamiento de EE.UU. en el pasado, Kissinger usó preguntas en su respuesta, sin ofrecer un atisbo de disculpa.

«¿Debería cada servidor público estadounidense tener que preocuparse sobre cómo sonarán sus puntos de vista 40 años después en manos de gobiernos extranjeros?», cuestionó.

Cuando recientemente un periodista de la cadena estadounidense CBS le preguntó sobre los bombardeos a Camboya, Kissinger se defendió: «Haces este programa porque voy a cumplir 100 años», dijo. «Y eliges un tema de algo que ocurrió hace 60 años. Tienes que saber que era un paso necesario».

En esa misma entrevista reciente dijo esperar que, con la participación de China, haya negociaciones a fin de este año para terminar con la guerra entre Rusia y Ucrania.

Y en diálogo con la revista británica The Economist lanzó consejos para que EE.UU. y China aprendan a convivir sin entrar en guerra, en un mundo donde la inteligencia artificial puede aumentar su rivalidad.

«Ambas partes se convencieron de que la otra representa un peligro estratégico», advirtió.

«Vamos camino a una confrontación entre grandes potencias».

*Con información de medios
Opinionsalcosga@gmail.com
@salvadorcosio1

Directores de medios se reúnen aquí

Recibe Puerto Vallarta la convención nacional de OEM

* Gobierno municipal dio la bienvenida a los directores de una de las empresas más grandes de comunicación del país

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Puerto Vallarta es sede de la Convención Nacional de Directores de la Organización Editorial Mexicana (OEM), una de

las empresas de comunicación más importantes del país, cuyos participantes convivieron con autoridades en el patio central del Palacio Municipal.

El alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez dio la bienvenida a los asistentes al convivio, quienes forman parte de esta organización conformada por 60 periódicos y realizó una breve remembranza histórica de esta ciudad, así como de las bondades y atractivos que ofrece el destino turístico.

«Puerto Vallarta se ha distinguido por la amabilidad de su gente y por todo ello cada vez tenemos más y más turismo, en vuelos, en cruceros, vía carretera, lo cual representa una gran derrama económica. También llegan más inversiones porque

son rentables. Además aquí todos disfrutamos de nuestra naturaleza, es un privilegio y hay que conservarla, trabajar por la sustentabilidad».

Francisco Torres Vázquez, vicepresidente ejecutivo de la OEM, expresó su agradecimiento «por recibirnos en su casa, donde estamos reunidos para inspirarnos y decidir qué haremos el próximo año para impulsar nuestros medios, seguir innovando y creciendo a nivel nacional, desde Tijuana hasta Tapachula. Esperamos aprender mucho de ustedes que según escuchamos, han estado rompiendo récords (en referencia a la catrina monumental) y están creciendo».

Christian Preciado Cázares, director de Turismo

y Desarrollo Económico, se refirió a la importancia de tener en el destino a los directores de esta empresa con más de ocho décadas de gran presencia nacional, a quienes enfatizó que «se encuentran en una de las cinco ciudades más seguras del país, uno de los destinos con mejor ocupación hotelera que está rompiendo récords en visitantes y en diferentes renglones el ámbito turístico».

También estuvo presente el director general del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, Luis Antonio Villaseñor Nolasco, quien subrayó que en el destino se trabaja sumando esfuerzos y por eso se están alcanzando grandes resultados. Seguramente 2024 será un año de retos, pero también de muchas oportunidades».



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 15881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas COCISO ISSN-0128-508. Registro COPAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 8029-93. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Jalisco. Representación comercial en la CDMX. Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Saviñón No. 13-602 Col. de Villa México. Ejemplares gratis en la CDMX. La torre de papel. Club de periodistas de México. Fideicomiso Mita 6-A CDMX. Apéscar S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 65, Tepic, Nayarit, México.



Gobierno y municipio

Autoridades reinauguran el Muelle de Los Muertos

Concluyeron los trabajos de rehabilitación con una inversión de 12.5 mdp, que incluye nuevo sistema de iluminación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez y el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, encabezaron hoy el corte de listón tras ser concluida la rehabilitación del Muelle de Los Muertos, con una inversión de 12.5 millones de pesos.

En presencia de autoridades de los tres niveles de gobierno y representantes del sector obrero, el presidente municipal destacó que este muelle se ha convertido en un ícono de Puerto Vallarta, que es visitado por todo turista que quiere conocer el destino de noche. "Es un espectáculo ver las luces, la iluminación en todos los edificios, es una maravilla. Le agradecemos gobernador que le siga apostando al turismo; Puerto Vallarta vive del turismo y trabajamos para que sigan llegando más y más visitantes a nuestro hermoso destino".

El mandatario estatal recordó que el muelle fue reconstruido hace una década y al paso del tiempo presentó daños en su estructura y fue necesaria una reconstrucción integral.

El secretario de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), David Miguel Zamora Bueno, explicó que se realizó la limpieza y sandblasteo de la estructura metálica principal, se aplicó pintura anticorrosiva con resistencia a sulfatos en la estructura metálica, limpieza del acero expuesto, retiro de concreto

dañado y reparación con mortero, reparación y limpieza de barandales de acero inoxidable, recubrimiento impermeable de trabe de concreto.

Limpieza y sustitución de barandales y bancas, limpieza general de andadores, refuerzo estructural en traveses de concreto con sistema a base de fibra de carbono, rehabilitación y sustitución de la instalación eléctrica y sistema de iluminación, incluyendo cambio de cableado, conexiones, tableros, fotocontactores e interruptores automáticos, revisión de pesaje y corrosión del sistema atirantado y protección de las tuercas con óxido de zinc.

El sandblasteo es una técnica que consiste en la limpieza o remoción de materiales de una superficie por la acción de un material abrasivo granulado que es expulsado por una máquina de aire comprimido a través de una boquilla.

Enrique Alfaro adelantó que el próximo año el muelle será habilitado con internet de alta velocidad gratuito.

También estuvieron presentes la secretaria de Turismo de Jalisco, Claudia Vanesa Pérez Lamas; el secretario de Transporte, Diego Monraz Villaseñor; el dirigente de la CTM Jalisco, Juan Huerta Peres;

el secretario general de la Federación Regional de Trabajadores CTM, Rafael Yerena Zambrano; y el Capitán de Navío Joaquín Zetina Reyes, representante de la XII Zona Naval.





MAGIA NAVIDEÑA

1er DESFILE

PUERTO VALLARTA

¡INSCRÍBETE Y SÉ PARTE DE ESTE GRAN DESFILE NAVIDEÑO!

TENDREMOS MUCHAS SORPRESAS PARA TI

CONOCE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA

ESCANEA ESTE CÓDIGO QR PARA REGISTRARTE

TAMBIÉN PUEDES HACERLO DESDE FACEBOOK:

Facebook.com/people/Mercado-Municipal-Rio-Cuale

O a los teléfonos: 322220923 y 322224565





A cerca de mil docentes de primaria de la región Costa Sierra Occidental

Entrega Alfaro computadoras

- Se entregaron este día 948 computadoras a igual número de maestras y maestros que desempeñan funciones frente a grupo
- En total se beneficiarán 22 mil 488 maestras y maestros de primaria en todo el Estado
- Reconoce líder Nacional del SNTE que este apoyo no existe en ninguna otra Entidad Federativa

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, entregó este jueves en Puerto Vallarta cerca de mil computadoras a igual número de maestras y maestros de primaria de la región Costa Sierra Occidental, como parte de la inversión que realiza el Gobierno de Jalisco para dotar de herramientas tecnológicas a los docentes jaliscienses a fin de mejorar sus labores en las aulas y en las acciones de capacitación y actualización a través de la estrategia Recrea, educar para la vida.

Ahí, el mandatario estatal recordó que estas computadoras son un logro en conjunto de las secciones 16 y 47 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y que ayudarán a mejorar tanto la calidad de la enseñanza pública, como en la profesionalización y adquisición de habilidades de los docentes.

"Para llegar hasta este día hemos tenido que trabajar durante cinco años de la mano de las maestras y maestros de Jalisco, porque este proceso de reconstrucción de nuestro modelo educativo inició desde que pedimos las opiniones de quienes están frente a las aulas para hacer el modelo Recrea, no lo hicimos desde un escritorio de un funcionario público, lo hicimos a partir de entender lo que se necesitaba hacer, por eso hoy Jalisco tiene el mejor educativo de todo México. Vamos a cumplir el compromiso de entregar computadoras a todas las maestras y maestros de Jalisco", comentó el mandatario estatal.

Alfaro Ramírez se comprometió a que el próximo año Jalisco estará preparado presupuestalmente para acordar, a través de una mesa de trabajo, y en conjunto con el SNTE, un incremento a los maestros de educación básica de la entidad.

"Vamos de inmediato instalar una mesa de

trabajo para revisar cómo se va a dar este ajuste salarial porque creemos que fue algo importante el ajustar este desfase que había con el personal de apoyo, pero ahora sigue reconocer a las maestras y maestros, y Jalisco se va a preparar presupuestalmente", indicó el Gobernador.

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, explicó que con esta iniciativa se abona a la mejora educativa en el estado, pues esta herramienta tiene el potencial de fortalecer las habilidades de las y los docentes y mejorar los procesos de enseñanza y aprendizaje.

"Vamos a seguir dando otro paso en esta transformación, no solo digital sino de fondo, sustantiva, para el beneficio de los niños y de las niñas. Maestros, solo les quiero agradecer todo ese empeño que ponen todos los días en su trabajo, lo bien que lo hacen. Este beneficio colectivo se da cuando juntamos voluntades", dijo al dirigirse a las y los asistentes.

El líder nacional del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, reconoció que Jalisco es el único Estado en todo el país e incluso otros sitios de Latinoamérica que entrega estas herramientas a sus maestras y maestros para una verdadera inclusión y transición tecnológica en las labores de preparación, impartición y evaluación educativa. Además, dijo que se han alcanzado logros importantes sindicales en Jalisco con apoyo del Gobierno de Jalisco, y la basificación de al menos 950 mil trabajadores de la educación.

"Para mí es un privilegio poder saludar a un Gobernador que se ha preocupado por lo más importante que tiene que atender un gobierno en todos los niveles por la educación del Estado de Jalisco. Felicidades por eso Gobernador Enrique Alfaro y decirles que no hay ninguna entidad federativa y andamos en todo el país por razones

obvias, que haya realizado una acción como está y creo, permítanme decirlo, por la relación que hay con lo internacional con los países del mundo, creo que ni siquiera en el Continente Americano una entidad federativa entrega una herramienta tan importante que se vuelve indispensable en estos tiempos como son las computadoras, en tiempos que tenemos que actualizarlos", destacó el líder magisterial.

Los líderes de la sección 16 del SNTE, Iván Ilich González, y el de la sección 47, Leonel de Jesús Mayorga, coincidieron en que los logros de las maestras y maestros de Jalisco han sido posibles por la voluntad del Gobernador Enrique Alfaro, a quien calificaron como un gobernador con palabra y visión en materia educativa.

Con las computadoras entregadas este año a maestros de primaria y el próximo año a los docentes de secundaria, se busca contribuir a la mejora de la práctica docente y a la creación de ambientes favorables para el aprendizaje, a partir de la incorporación de la tecnología en el aula.

EL DATO

- En Puerto Vallarta se entregaron 948 equipos de cómputo de última generación al mismo número de maestras y maestros de primaria que desempeñan funciones frente a grupo en la región Costa Sierra Occidental.
- En 2024, la Secretaría de Educación del Estado (SE) continuará con la entrega de Chromebooks a docentes de preescolar y secundaria.

Características y ventajas del uso de las Chromebook:

- Enciende en menos de 10 segundos

- Batería de larga duración
- Enrolamiento al dominio educativo para garantizar el uso correcto de los dispositivos
- Sistema de bloqueo en caso de robo o extravío
- No requiere antivirus
- Licencia adicional de EstudioApp
- Respaldo de Google y sus Partners, HP e Intel
- Garantiza la correcta implementación del programa Google for Education

Recursos digitales para su aprovechamiento:

- Recrea Digital: Alberga 40 cursos presenciales y en línea para el uso y aprovechamiento de las tecnologías, así como más de 6 mil recursos educativos digitales, entre los que destacan videos temáticos, proyectos integradores y videos en realidad virtual.
- Cuentas institucionales: En 2019 se habilitó el dominio "@jalisco.edu.mx" para estudiantes y docentes de educación básica, con ellas tienen acceso a todas las herramientas de Google Workspace for Education Fundamentals y almacenamiento ilimitado en Google Drive.
- Canva for education Pro: En 2022 se habilitaron licencias Canva Pro para docentes y estudiantes, quienes tienen acceso a 610 mil plantillas de diseño a través de sus cuentas institucionales.
- RecreaApp: Plataforma de atención a toda la estructura educativa a través de diferentes perfiles y usuarios, con información y herramientas de acuerdo a las responsabilidades y necesidades que cada actor tiene en el sistema de educación básica.
- Mi Muro: Plataforma innovadora para la gestión de trámites y servicios de la estructura educativa.



Para que municipios incluyan perspectiva de diversidad sexual en políticas públicas

Presentan Guía con perspectiva de género

* Contiene 5 capítulos sobre la trayectoria histórica de los movimientos LGBT en la metrópoli, buenas prácticas en municipios metropolitanos y un "checklist" para que puedan monitorear los avances locales en esta agenda.

* La Guía será un insumo para que los municipios metropolitanos diseñen políticas públicas que permitan garantizar el Derecho a la Ciudad para las personas de la diversidad sexual y de género.

MERIDIANO/GDL, Jal. - El Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (Imeplan) y la Dirección de Diversidad del Gobierno de Jalisco presentaron la Guía para la Incorporación de la Perspectiva de Diversidad Sexual y de Género en las Políticas del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG).

La Guía contiene 5 capítulos. En ellos se aborda la trayectoria histórica de los movimientos LGBT en la metrópoli, buenas prácticas locales, nacionales e internacionales y un "checklist" para que los municipios puedan monitorear sus avances en esta agenda; 3 de sus indicadores son: el uso de la plataforma <https://visible.lgbt/>; (<https://visible.lgbt/>) que los programas de gobierno hagan referencia a la población diversa y que existan mecanismos de participación ciudadana para el involucramiento en las políticas municipales y metropolitanas.

Dicha Guía es el primer acercamiento a nivel local para el reconocimiento y erradicación de las brechas de desigualdad por orientación sexual e identidad de género en el quehacer público. Su objetivo es ser un insumo que permita garantizar el Derecho a la Ciudad para las personas de la diversidad sexual y de género, desde la creación de planes, programas y agendas municipales.

"Esta Guía tiene el objetivo de que, quienes

se planteen el reto de hacer gobierno, estén orientados para que un trabajo de esta naturaleza se pueda ver reflejado en los planes de desarrollo y acciones de gobierno (...) Tener este registro, tiene el objetivo de marcar un estándar para la población LGBT", enfatizó Andrés Treviño Luna, Director de Diversidad Sexual del Gobierno de Jalisco.

La Guía para la Incorporación de la Perspectiva de Diversidad Sexual y de Género en las Políticas del AMG se desarrolló en el Grupo de Trabajo de Diversidad Sexual que coordina el Imeplan donde participan los 9 municipios, el Consejo Ciudadano Metropolitano, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y la Dirección de Diversidad Sexual del Gobierno de Jalisco. En su construcción también participaron académicas, activistas y funcionarias públicas especializadas en derechos humanos durante 2 administraciones públicas municipales.

"Esta Guía es la muestra que si se puede trascender una administración pública, pero también de cómo se van conciliando las agendas y van tomando otra pertenencia (...) en el instituto entendimos que si queremos hablar de diversidad tenemos que sumar a más personas y es así como logramos sacar adelante esta agenda, reconociendo que hay voces muy potentes que pueden sumar y centrar bases en la política pública", destacó Libertad Zavala, Directora

de Desarrollo Metropolitano en Imeplan, en representación de Patricia Martínez Barba.

La presentación de la Guía se realizó dentro del periodo de sesiones del Grupo de Trabajo del Protocolo de San Salvador (GTPSS) de la Organización de los Estados Americanos (OEA); dicha instancia es la encomendada para analizar los informes periódicos que las naciones realizan sobre el cumplimiento de los derechos humanos, específicamente los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, también conocidos con la sigla DESCA.

"Desde hace 5 años comenzamos a crear Guías con los gobiernos para que comenzaran a recolectar información y se dieran cuenta qué les hace falta en términos normativos, institucionales, como la creación de una instancia que se encargue de la atención de las personas de la diversidad sexual y de género (...) (con esta Guía) Hoy Jalisco es punta de lanza, no solamente en el país, sino en toda la región", mencionó Juan Pablo Delgado, presidente del grupo de trabajo protocolo San Salvador y Editor de la Guía.

La Guía para la Incorporación de la Perspectiva de Diversidad Sexual y de Género en las Políticas del AMG es pública y puede consultarse en el siguiente enlace: <https://gobjal.mx/GuiaDiversidadAMG>. (<https://gobjal.mx/GuiaDiversidadAMG>)

Intercambian experiencias de movilidad urbana y DH

Juan Pablo Delgado, Presidente del Grupo de Trabajo del Protocolo de San Salvador (GTPSS), compañeras integrantes del grupo y miembros de la Mesa Metropolitana de Movilidad se reunieron, para intercambiar experiencias sobre movilidad urbana y el Derecho a la Ciudad, con enfoque en la población LGBTTTIQ+.

En dicha reunión se compartió la experiencia de la Mesa y la metrópoli en la homologación del marco normativo local con las disposiciones de la Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte de Jalisco, y cómo se relaciona con el Derecho a la Ciudad para todas las personas.

De igual forma, el GTPSS compartió los hallazgos, mecanismos e indicadores con los que da seguimiento y mide el progreso de las ciudades hacia la garantía de los derechos humanos y DESCA.

Reconocieron el avance del AMG en esta agenda coincidiendo que aún hace falta trabajar hacia la interseccionalidad y reafirmaron el compromiso para continuar impulsando esfuerzos que den resultados como la Guía para la Incorporación de la Perspectiva de Diversidad Sexual y de Género en las Políticas del AMG.



Aprueba Ayuntamiento en sesión ordinaria de este jueves

Ampliarán presupuesto para el DIF y COMUDE

Por otra parte, se aprobó la iniciativa de acuerdo edilicio presentada por el alcalde para celebrar un convenio de colaboración entre el municipio y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El pleno edilicio autorizó un incremento de 12 millones 891 mil pesos al subsidio al organismo asistencial y de casi 5 millones de pesos al organismo deportivo

En sesión ordinaria de este jueves, el pleno del Ayuntamiento de Puerto Vallarta que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, aprobó autorizar un incremento de 12 millones 891 mil 059 pesos al subsidio otorgado al Sistema DIF Municipal, para atender gastos de operatividad y de servicios del organismo asistencial.

La iniciativa de acuerdo edilicio presentada por el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade, proponía un incremento o ampliación presupuestal por 25 millones 782 mil 118 pesos, que incluía atender obligaciones de pago inmediato con el Instituto de Pensiones del Estado, por alrededor de 10 millones de pesos.

Sin embargo, tras un amplio análisis de los integrantes del cuerpo edilicio sobre la disponibilidad de recursos por parte de la tesorería municipal, con base en los excedentes

obtenidos al cierre del mes de septiembre de este año y la necesidad de atender otras prioridades, alcalde y regidores acordaron autorizar el 50 por ciento de los recursos solicitados por el DIF.

Por otra parte, en el marco de esta misma sesión, el órgano de gobierno aprobó autorizar un incremento al subsidio otorgado al Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) por la cantidad de 4 millones 979 mil 771.96 pesos, para cubrir gastos de mantenimiento y rehabilitación de espacios deportivos, que sufrieron afectaciones durante el temporal de lluvias y por daños causados por el huracán "Lidia", así como el pago de algunos laudos de ex trabajadores.

El director del organismo deportivo, Álvaro Botello Gómez, explicó que uno de los espacios más afectados fue el polideportivo de la unidad Alfonso Díaz Santos de la colonia Bobadilla, donde parte del techo colapsó por la falta de mantenimiento, pero también hubo daños en otras instalaciones que tuvieron que ser reparados.

Cabe destacar que previo al análisis, discusión y en su caso aprobación de iniciativas agendadas, directivos del SEAPAL Vallarta, encabezados por su director Eraclio Galván Mendoza, se presentaron ante el pleno para entregar un informe financiero y operativo del organismo, solicitado mediante acuerdo edilicio 403/2023 en sesión ordinaria del 30 de junio del presente año.

El titular del organismo, aprovechó para aclarar algunas inquietudes de los regidores sobre las fallas en el suministro de agua potable en algunas zonas y colonias de la ciudad, en donde se está trabajando para atender y resolver esta problemática, y garantizar el abasto del vital líquido durante la presente temporada turística decembrina y de fin de año.

Por otra parte, se aprobó la iniciativa de acuerdo edilicio presentada por el alcalde para celebrar un convenio de colaboración entre el municipio y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres para la operación y

fortalecimiento del Centro para el Desarrollo de las Mujeres, con lo cual se dará certeza jurídica y formalidad a la continuidad del fortalecimiento a la transversalidad a la perspectiva de género.

Asimismo, se turnó a comisiones el escrito presentado por Gustavo V. Camacho y la Dra. Mónica Sánchez en su respectivo carácter de alcalde y concejal de la ciudad de Pico de Rivera, California, Estados Unidos, en el que manifiestan su interés de celebrar un hermanamiento con Puerto Vallarta.

En otro punto, se aprobó el dictamen respecto a la abrogación del actual reglamento de Servicios Médicos Municipales y la aprobación para que sea publicado el Reglamento de Salud para el Municipio de Puerto Vallarta, con lo cual se actualizan las condiciones de acceso a la salud de los trabajadores de la comuna y se da apertura a los servicios en el municipio.

Finalmente, se aprobó sumar 7.5 millones de pesos del ejercicio actual a la partida de pagos de laudos.



Los gobiernos de Jalisco y Puerto Vallarta formaron bolsa

Entregaron apoyos para reponer menaje

* Afectados por "Lidia" hace mes y medio recibieron una bolsa mixta en la que el estado aportó el 80% y el municipio el 20% restante

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde de Puerto Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez, y el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, entregaron este jueves apoyos para reposición de menaje a familias afectadas por el huracán "Lidia" en este municipio, en acto realizado en el Centro Internacional de Convenciones (CIC).

Se entregaron recursos por aproximadamente 5 millones de pesos, una bolsa mixta en la que el estado aportó el 80% y el municipio el 20% restante.

El presidente municipal agradeció el apoyo otorgado por el gobierno estatal y recordó el impacto que ocasionó el meteoro en nuestro municipio, "no lo vamos a olvidar, se volaron tejas de las habitaciones, láminas, se mojaron colchones, se perdieron estufas, refrigeradores, muchas cosas, pero lo más importante es que

tuvimos saldo blanco, no hubo vidas que lamentar. Este apoyo es para que ustedes comprendan lo que requieren para volver a restablecer sus viviendas. Agradecemos sobremanera ese gran apoyo a estas personas para reponer el menaje que perdieron".

Alfaro Ramírez advirtió que estamos enfrentando la realidad de lo que significa la acción del hombre sobre el medio ambiente, pues mientras en el estiaje hemos enfrentado los tres años de sequía más dura en la historia de Jalisco, en la temporada de lluvias, las tormentas y los huracanes más terribles, derivado del cambio climático. "El gobierno de Jalisco y el gobierno municipal de Puerto Vallarta entendemos la importancia de ser solidarios en momentos duros", y a la vez elogió el trabajo coordinado que realizaron las instancias de los tres niveles de gobierno en cuanto a prevención ante esta

contingencia.

Por su parte, la Secretaria del Sistema de Asistencia Social (SSAS), Fabiola Loya Hernández, indicó que con estos apoyos se atienden las afectaciones ocurridas el 10 y 11 de octubre por "Lidia", que abarcó 10 municipios de la región costa de Jalisco. "Hicimos un examen muy minucioso casa por casa hasta tener el resultado en casi 18 localidades del municipio de Puerto Vallarta donde hubo afectaciones. Estos apoyos son para refrigeradores, colchones, estufas y demás, lo básico para sus casas".

Alfaro Jiménez informó que continuará entregando apoyos en Cabo Corrientes y Tomatlán esta misma jornada.

APUESTA A LA EDUCACIÓN

Previamente, en otro espacio del Centro Internacional de Convenciones, Michel Rodríguez fue testigo de la entrega de computadoras por parte de la Secretaría de Educación Jalisco a los maestros de educación primaria de escuelas públicas de los municipios de la Región Costa Sierra Occidental.

"Me da mucho gusto que el gobierno le siga apostando a la educación, porque sabemos que la educación es una fuente de progreso, donde el niño tiene el cimiento y ustedes maestros son los forjadores de estas personitas que finalmente van a ser profesionistas y se van a poder defender mejor en la vida. Qué bueno que están apoyando a los docentes con más herramientas para que también puedan apoyar más a sus alumnos, porque eso es para el progreso de todo el pueblo de México, muchas gracias gobernador".





Del Gobierno y Sociedad Jalisciense

Continúa el apoyo en beneficio de damnificados en Guerrero

• Desde inicio de la contingencia por el Huracán Otis, la ayuda humanitaria captada a través del Sistema DIF Jalisco supera las 76 toneladas

MERIDIANO/GDL, Jal.- El cuarto cargamento con ayuda humanitaria aportada por la ciudadanía, a través de los 83 centros de acopio coordinados por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, partió hoy rumbo al Estado de Guerrero con un total de 19.5 toneladas de insumos que permitirán paliar algunas necesidades básicas de familias afectadas tras el impacto del huracán Otis.

La Secretaria del Sistema de Asistencia Social, Fabiola Loya Hernández, encabezó el banderazo de salida para este nuevo envío, que partió de la Glorieta de La Normal en Guadalajara, con destino a la Base Aérea No. 1 de Santa Lucía, en el Estado de México, donde será recibida por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), instancia encargada de su posterior distribución entre la población damnificada.

Fabiola Loya agradeció a las y los jaliscienses que se solidarizaron con la población de Guerrero y decidieron donar insumos como víveres percederos o no percederos, agua embotellada, material de limpieza o desinfección, en el centro de acopio de DIF Jalisco, además de los 81 instalados en DIF municipales y el operado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 47.

"Esto suma ya, los cuatro camiones, 76 toneladas. Y todavía está pendiente un camión. Aunque ya los centros de acopio están cerrados por decreto, sigue la gente de Ayuda Humanitaria haciendo

clasificación para poder tener el siguiente camión en los próximos días", afirmó la titular de la SSAS, quien agradeció la labor logística implementada por el personal de Ayuda Humanitaria y Protección Civil del Estado al atender la encomienda del gobernador Enrique Alfaro Ramírez, para que los insumos sean enviados con prontitud.

En este mismo sentido, el Director General del Sistema DIF Jalisco, Lucio Miranda Robles, señaló que de acuerdo con la información que ha recibido del DIF estatal de Guerrero aún existen necesidades que atender, además de que algunas instituciones y centros educativos han manifestado que cuentan con insumos que han recolectado. "No va a parar la ayuda de Jalisco mientras los jaliscienses sigan aportando en este

cuarto tráiler, y estamos preparando el quinto", agregó.

El traslado de la ayuda humanitaria está a cargo de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco (UEPCBJ), cuyo Director General, Víctor Hugo Roldán Guerrero, estuvo presente en el evento.

Para saber más

La funcionaria estatal, agregó que además de coordinar los centros de acopio, así como la clasificación y traslado de los insumos, el Sistema DIF Jalisco apoyó a la población guerrerense con su Unidad Móvil de Alimentación, instalada en Acapulco del 30 de octubre al 19 de noviembre, mediante la cual se otorgaron poco más de 25 mil raciones de alimento.



A través de la Caravana EDUSEX, en coordinación con SIPINNA

Promueven la salud sexual y reproductiva en adolescentes

* El propósito principal es disminuir el embarazo en menores de 15 años y el abuso sexual infantil

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Teniendo como propósito principal disminuir el embarazo en menores de 15 años y el abuso sexual infantil, este miércoles la caravana Servicio Amigable

Itinerante EDUSEX de la Secretaría de Salud Jalisco, en coordinación con la oficina de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Municipal de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y

Adolescentes (SIPINNA) Puerto Vallarta, ofreció sus servicios de orientación y consejería en el malecón de esta ciudad.

Enrique de Jesús Martínez, encargado de la oficina de SIPINNA Puerto Vallarta, explicó que se trata de un programa de salud sexual y reproductiva para adolescentes implementado en 2020, a través del cual se otorgan pláticas relacionadas con la salud sexual y reproductiva, dirigida a población adolescente; ofrece detecciones oportunas de enfermedades de transmisión sexual y otorga consultas médicas integrales, además de ofertar y/o colocar métodos de planificación familiar a quien lo desee.

Por su parte, Jesús Morales, representante de la Secretaría de Salud Jalisco, detalló que esta caravana

recorre los municipios prioritarios de Jalisco, para llevar orientación y consejería de métodos anticonceptivos, pruebas rápidas de VIH, Sífilis, Hepatitis C, e informar a los jóvenes de 10 a 19 años que no necesitan la autorización de sus padres o tutores, para recibir un método anticonceptivo o la orientación o consejería sobre estos temas.

"También traemos todos los métodos anticonceptivos que existen, como el implante subdérmico, el DIU y los métodos hormonales que son las pastillas de emergencia, pastillas anticonceptivas, parches e inyecciones, además de los de barrera que son los condones masculinos y femeninos internos o externos", precisó.

Indicó que la caravana inició con estas actividades desde el pasado lunes en esta ciudad, la cual visitan cada año con estas acciones por su importancia en el tema de alerta de género, y en esta ocasión han logrado muy buena respuesta por parte de los jóvenes que muestran mucho interés en estos temas.

Apuntó que la caravana es un servicio amigable itinerante y el personal forma parte del programa de Salud Sexual y Reproductiva para Adolescentes, y estos trabajos los realizan en coordinación con SIPINNA y la VIII Región Sanitaria.



Se reúne con la rectora Norma Galván Fortalece el gobernador Navarro lazos con la UAN

Analizaron, la rectora y el mandatario estatal las perspectivas de la Universidad y coincidieron en que la Universidad debe responder de manera efectiva a las expectativas y necesidades de Nayarit

Redacción

En un ambiente de diálogo abierto y cordial, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero recibió en Casa Nayarit a Norma Lilibian Galván Meza, rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), acompañada de miembros destacados de su equipo de trabajo.

Durante la reunión, ambas partes discutieron las perspectivas futuras de la máxima casa de estudios del estado, destacando el pleno respeto y la coincidencia en un punto fundamental: la Universidad debe continuar respondiendo de manera efectiva a las expectativas y

necesidades de las familias nayaritas. El gobernador Navarro Quintero expresó su compromiso inquebrantable con la labor educativa de la UAN y subrayó la importancia de fortalecer los lazos entre el gobierno estatal y la institución académica para avanzar conjuntamente en el desarrollo de la educación superior en Nayarit.

Por su parte, la rectora destacó los avances significativos logrados por la universidad en diversas áreas, tanto en el ámbito académico como en la implementación de mejoras estructurales y compromisos para el saneamiento de procesos internos. "Esta mañana tuvimos una plática

muy productiva con el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y algunos miembros de su gabinete", afirmó la rectora. "Intercambiamos opiniones y propuestas para abordar juntos las problemáticas que afectan a nuestra institución. Agradecemos su continua atención y compromiso con la Universidad, al igual que el de su equipo de funcionarios".

El encuentro reflejó la voluntad de ambas partes de trabajar de manera conjunta para fortalecer la educación superior en el estado, evidenciando un esfuerzo en unidad hacia el progreso educativo y el bienestar de la comunidad estudiantil. Ag/yu/em/ph



Prevén buena zafra en el Molino Entregarán cañeros un millón de toneladas

** El estimado actual de 77 toneladas por hectárea supera con mucho a las 60 que obtuvimos en la zafra anterior, informó Refugio Polanco, presidente de la Unión de Productores de Caña de Azúcar para el bienestar familiar abastecedores del Ingenio El Molino de Menchaca

Oscar Gil

Con el proceso de reparación de maquinaria y equipo como lo son el parque vehicular, camiones, cargadoras y cosechadoras, arranca la zafra cañera para el periodo 2023-2024 por parte de la Unión de Productores de Caña de Azúcar para el bienestar familiar abastecedores del Ingenio Del Molino de Menchaca que preside actualmente Refugio Polanco Sojo.

El líder cañero confirmó que será a partir de hoy cuando se estén dando las primeras quemadas de parcelas para cortar el día dos y ya los días tres y cuatro de diciembre recibir las primeras cargas y camiones en el citado ingenio.

Precisó que ésta zafra iniciará moliendo oficialmente el día cuatro, y tenemos entre ocho y 10 mil toneladas listas para la industria; reveló que las expectativas son bastante buenas.

"En relación a la zafra del año pasado

para esta 2023-2024 tenemos un estimado de rendimiento por hectárea de 77 toneladas comparativo con esta zafra 2022-2023 que acaba de pasar, teníamos 60 entonces estamos 17 toneladas arriba en rendimiento, decirles que el precio nos favorece el precio está muy bueno, vamos arrancar con un precio oficial para pre liquidación de mil 258 pesos para la zafra 2023-2024".

Indicó que los productores de caña tendrán su primer pre liquidación el día 19 de diciembre, por lo que a partir del 22 y 23 de diciembre tendrán su pago correspondiente: "Quiere decir entonces que los que corten en estos días de aquí al 15-16 de diciembre van a tener su navidad fresquecita a través de la pre liquidación".

Polanco Sojo, confirmó además — que— según calendario, programación y proyección, se tendrá una superficie de caña superior a las 13 mil hectáreas: "Tenemos proyectado que El Molino

pueda industrializar arriba del millón de toneladas de aquí a mediados del mes de junio, ese es el periodo en el que nosotros estamos considerando para llevar a cabo la cosecha de la zafra 2023-2024; según estimaciones estarían participando con un promedio de 3 mil 500 productores. Nosotros tenemos aquí considerados que del ingenio de Puga se vinieron poquito más de mil productores, sin embargo ellos tienen la palabra, ellos son los que van a decir, si hoy que se anuncia que ya abrió Puga, cada uno de ellos es libre de su decisión porque son dueños de sus tierras de elegir en donde quieren estar, eso ya es decisión personal de cada uno de ellos. ¿De regresarse estos mismos afectarían la producción?, Pues reduciría la molienda, sin embargo los que siempre hemos estado en el ingenio Del Molino hay la capacidad de producción para sostener esta industria".

yu/ph/em



En bancos de la capital

Redobla la policía estatal su presencia

La instrucción para los uniformados es clara: evitar que los cuentahabientes se conviertan en víctimas de la delincuencia

Fernando Ulloa Pérez

Este jueves 30 de noviembre fue día de pago para miles de ciudadanos nayaritas que desde temprana hora acudieron a las instituciones bancarias para hacer efectivo el depósito de sus pagos.

Mientras los ciudadanos ingresaban a los cajeros automáticos, en las calles de la ciudad se podía apreciar a decenas de agentes de la policía estatal vigilando las instituciones bancarias.

Los uniformados llevan sus armas de cargo al hombro y cerca de ellos se puede apreciar las motopatrolas en posición de arranque.

Un agente de la policía estatal, que pidió no se revelara

su identidad, explicó que las indicaciones que recibieron por parte de sus superiores son evitar que los ciudadanos se conviertan en víctima de estafadores y advirtió que en caso de que detecten a uno de estos delincuentes en cuestión de segundos serán arrestados y trasladados ante las autoridades competentes.

em/ph/ag



En el Poder Judicial

Visibilizan la realidad de las mujeres en prisión preventiva

A través del panel Mujeres en situación de prisión preventiva, buscan generar conciencia sobre la necesidad de crear redes de apoyo familiar y políticas públicas para lograr una efectiva reinserción social de las internas

Redacción

Como parte de la campaña de 16 días de activismo para eliminar la violencia contra la mujer, en la sede del Poder Judicial de Nayarit se llevó a cabo el panel Mujeres en situación de prisión preventiva, cuyos participantes coincidieron en visibilizar la necesidad de redes de apoyo familiar y políticas públicas para una efectiva reinserción social de las internas.

En el auditorio Rey Nayar fueron panelistas el doctor Jordán Vladimir Tello Ibarra, salubrista y politólogo; Eva, interna del Centro de Reinserción Social Femenil "La Esperanza", y la directora general de Prevención y Reinserción Social del estado, María Isabel Rivera Navarro.

Personal judicial e integrantes de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura, incluyendo el Comité de Derechos Humanos e Igualdad Sustantiva; servidoras y servidores públicos de otras instituciones, así como estudiantes de Derecho, presenciaron el valioso e ilustrativo diálogo.

Como moderadora fungió la maestra Karla Iveth Castro Curiel, Jueza de Primera Instancia del Sistema Penal Acusatorio y Oral, quien al igual que las personas panelistas recibió un testimonio de reconocimiento de la magistrada presidenta, doctora Aracely Avalos Lemus, y de integrantes del mencionado Comité.






ASISTE A LA CLASE

MÁSTER DE YOGA

CONECTA Y AGRADECE



PLAYA BUCERÍAS
(DONDE DESEBOCA EL ARROYO DEL INDIO)



SÁBADO 02
DE DICIEMBRE



5:30 P.M.



RECOMENDACIONES:

- ◆ ROPA CÓMODA
- ◆ TOALLA GRANDE O TAPETE
- ◆ TERMO DE AGUA

PARA MÁS INFORMACIÓN:
☎ 322 200 52 69
deporte@bahiaдебандерас.gov.mx



Seguridad y Bomberos cumplen en el ejercicio realizado en el recinto portuario

Misión cumplida con la prevención

* La SEMAR organizó la Práctica de Protección Portuaria Nivel 3 consistente en atentado con coche-bomba



MERIDIANO Puerto Vallarta.- El gobierno municipal de Puerto Vallarta, que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, cumplió acertadamente con su participación a través de las direcciones de Seguridad Ciudadana y Vialidad y de Protección Civil y Bomberos, en la Práctica de Protección Portuaria (PPP) Nivel 3 que se llevó a cabo el martes 28 en las instalaciones del recinto portuario de la Administración del Sistema Portuario Nacional de Puerto Vallarta (ASIPONA

PV).

De acuerdo a la Secretaría de Marina, esta práctica se llevó a cabo en cumplimiento al Código de Protección a Buques e Instalación Portuarias (PBIP) emitido por la Organización Marítima Internacional (OMI), así como los acuerdos y tratados internacionales de salvaguardar la vida humana en el mar y derivado de los procesos de certificación en el ámbito marítimo internacional en temas de seguridad y protección marítima y portuaria en los que México forma parte.

Se trató de una práctica en escala real, con la participación de los tres órdenes de gobierno, consistió en una amenaza con coche-bomba en un estacionamiento público de la terminal marítima, y al no ceder la autoridad competente a la extorsión, estalló la bomba y provocó numerosos heridos.

En cuanto se dio la alerta a todas las autoridades, antes del estallido elementos de Tránsito Municipal cerraron los carriles laterales de norte a sur de la avenida Francisco Medina Ascencio desde Isla Iguana hasta el ingreso a Puerto Mágico, entre tanto, efectivos de la Policía Municipal hicieron presencia realizando rondines en el perímetro con patrullas y otros elementos apoyaron en diversas labores en la terminal marítima.

Después del estallido llegó un camión cisterna del Cuerpo de Bomberos para apoyar al personal del recinto portuario a apagar el fuego y hacer revisiones en el área. Con este tipo de acciones la SEMAR pone a prueba el nivel de adiestramiento de su personal y también a las diferentes autoridades participantes de los tres órdenes de gobierno.



Amigo



RENATÍZATE
AHORA EN 5G

50%

más Gigas

en Recargas y Paquetes Sin Límite
de **\$200 \$300 y \$500**

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Válido únicamente en recargas del Esquema de Cobro Amigo Sin Límite y compra de Paquetes Amigo Sin Límite e Internet Amigo con valor de \$200 en adelante, en una sola exhibición. El beneficio se otorgará con cada recarga de saldo o compra de paquete acorde al monto recargado o precio del paquete adquirido. El usuario recibirá por promoción una cantidad adicional igual a la mitad de los datos incluidos en la recarga o paquete adquirido. Al término de la vigencia, los datos no utilizados se perderán. Válido a nivel nacional del 21 de noviembre al 26 de diciembre de 2023. Información de Amigo Sin Límite y Paquetes Amigo en www.telcel.com, Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel. Los montos comunicados incluyen IVA del 16%.